

Fuerte repercusión en el aniversario de las últimas ejecuciones

JORNADAS DE LUCHA, HUELGA GENERAL Y PETICION DE AMNISTIA

El director general de Seguridad informó que los incidentes revistieron especial dureza en Guipúzcoa y Vizcaya • Menos fuertes fueron en Alava, Navarra y Madrid • Las últimas noticias indican que se han practicado alrededor de 32 detenciones • Tres personas resultaron heridas, dos de ellas de bala (en Madrid y en Azcoitia) • Parece que han actuado en Madrid algunos comandos anticomandos con armas de fuego

En estos momentos reina absoluta normalidad y tranquilidad en País, decía a las doce de ayer el director general de Seguridad, don Erulio Rodríguez Román, al hacer balance ante los peñales de los incidentes registrados en diferentes puntos de la zona nacional, dentro de la jornada de lucha convocada en conmemoración o recuerdo de los obreros ejecutados el 27 de septiembre de 1973.

Los incidentes—señaló el director general de Seguridad—fueron agonizantes especialmente por el caso joven, estudiantes inmaduros de bachillerato. Los enfrentamientos callejeros fueron tremendamente duros por parte de manifestantes. Grupos y cordones han hostigado con violencia de palabra y obra, a las fuerzas de orden público, quienes se movieron con agilidad y, siguiendo instrucciones de sus jefes, han actuado procurando evitar, a pesar de las provocaciones, daños irreparables.

Según las informaciones oficiales los incidentes revistieron especial dureza en Guipúzcoa y Vizcaya, fueron menos fuertes en Alava, Navarra. La cifra de detenidos asciende a 32, según las últimas noticias, y su distribución fue la siguiente: 21 en Vizcaya por infracciones que incluyeron y llevaron al paro, diez en Guipúzcoa y uno en Navarra (éste por haber causado lesiones a un funcionario del Cuerpo de Policía). En cuanto al número de heridos, cabe citar los casos de agentes también lesionados, así como los de tres personas: una en Madrid (Guipúzcoa) y dos en Ma-

la estación del Metro de Alonso Martínez al sufrir un encontronazo con gentes que, huyendo de las fuerzas del orden, se refugiaron en la mencionada estación del ferrocarril suburbano. Se habló en un principio de herida por arma de fuego, pero luego se comprobó que no era así. Parece ser que se trata de una lesión en el labio. Convenientemente asistido, el señor Criado Castelo no precisó hospitalización.

Por otra parte, el joven Carlos González Martínez presentaba una herida de bala en el vientre. Y al respecto el director general de

Seguridad fue muy tajante: "Parece que han actuado algunos comandos anticomandos. Desde luego, en Madrid la fuerza pública no ha hecho uso de sus armas de fuego, y menos en la Gran Vía—donde resultó herido el muchacho—, zona no de demasiado conflicto."

PROPAGANDA COMUNISTA

Ampliando detalles, una nota oficial entregada a los informadores señala que desde hace varias semanas había venido produciéndose una campaña propagandística. (Continúa en pág. siguiente)

EVITAR LAS ARMAS

El señor Rodríguez Román se refirió al respecto que salvo en caso de legítima y legítima defensa, la fuerza pública no había hecho uso de las armas. Se refería al incidente registrado en Azcoitia (Guipúzcoa), donde el capitán de la Guardia Civil se vio arrollado por los manifestantes. Entonces se produjo un disparo, a consecuencia del cual una joven resultó herida de bala en una pierna. Por otra parte, los dos heridos en Madrid son don Antonio Criado Castelo de cincuenta y seis años, y don Carlos González Martínez, de treinta y tres años, resultó lesionado en

Jornadas de lucha y huelga general

(Viene de la pág. anterior)

ca agudizada de forma notable en los últimos días, en la que se invitaba a la realización de toda clase de acciones callejeras y paros laborales. Esta propaganda había sido difundida en realidad a todo lo largo del país. Sin embargo, su intensidad ha sido tremenda en la zona vasco-navarra, y la propaganda aparecía suscrita por todas aquellas organizaciones comunistas situadas a la izquierda del PCE carrillista; es decir, el Movimiento Comunista (MC), FRAP-OSO, Partido del Trabajo de España (PTE) y Organización (ORT).

No obstante, esta masiva propaganda sólo ha tenido eco concreto en la región vasco-navarra, con exhibición de banderas rojas, sikurriñas y alguna bandera republicana, así como algún intento aislado de formación de barricadas, cruces de vehículos en la calzada, así como apedreamiento a la fuer-

za pública. Igualmente han actuado diversos "piquetes", que en algunos casos han obligado al cierre de comercios. Pase a la intensa propaganda difundida—dice la nota—, la mayoría de las poblaciones de esta zona han permanecido totalmente al margen de estas acciones, demostrando una total pasividad. El resto del país no ha prestado atención alguna a los llamamientos realizados.

POR ZONAS

● **MADRID.**—La Guardia Civil retira una pancarta roja unida a un paquete simulando un explosivo, situada en las verjas de la factoría Standard, de Villaverde. Incidentes en la plaza de Alonso Martínez y calles próximas, cuando diversos grupos de manifestantes intentaban alterar el orden. Intervinieron las fuerzas de orden público con medios antidisturbios. En la calle Barquillo un grupo arrojó artefactos incendiarios contra una sucursal de la Caja de Ahorros.

Rotura de lunas. Acolón contra los almacenes Sears. Dos heridos. Paro de una hora en Roca Radiadores, de Alcalá de Henares. En varias empresas de Torrejón de Ardoz se observaron varios minutos de silencio. Se reanudó el trabajo normalmente.

● **SANTANDER.**—En Castro Urdiales, con motivo del paro registrado en la empresa Afelsa, en solidaridad con el pueblo vasco, la Guardia Civil practicó varias detenciones de integrantes de piquetes de huelga.

● **VALENCIA.**—Manifestación de estudiantes en la Ciudad Universitaria.

● **ORENSE.**—Durante la madrugada fueron detenidas tres personas, a los que se ocuparon medio centenar de carteles con inscripciones alusivas a las ejecuciones del pasado año.